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неделя в регионе / подробности

Дворец водных видов спорта и кампус 
Уральского федерального университета 
презентовал губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев министру 
спорта РФ, президенту Олимпийского 
комитета России Михаилу Дегтяреву. 

Глава региона отметил, что Дворец — 
это крупнейшее в России крытое вод-
ное сооружение. Оба объекта являются 
важной частью развивающегося района 

Новокольцовский в Екатеринбурге.

Увидели бассейн, оценили кампус и раздали награды

ВИЗИТ
Владимир Дмитриев

Евгений Куйвашев и Михаил Дегтярев, 
ректор УрФУ Виктор Кокшаров и депутат 
Госдумы РФ Антон Шипулин оценили воз-
можности Дворца водных видов спорта. 
Они посетили несколько спортивных зон, 
в числе которых бассейны демонстрацион-
ный плавательный, для прыжков в воду, 
а еще тренировочный и детский. В зале хо-
реографии гости пообщались с юными 
синхронистками, пожелали им успехов 
и развития в своем виде спорта.  

С одного из балконов Дворца Виктор 
Кокшаров показал Михаилу Дегтяреву пер-
вую очередь кампуса УрФУ. Отсюда хорошо 
видны уже построенные общежития, об-
щественный центр и спортивная инфра-
структура. Также ректор вуза рассказал 
министру о строительстве второй очереди 
кампуса — зданий Института экономики 
и управления, Института радиоэлектрони-
ки и информационных технологий, Специ-
ализированного учебно-научного центра. 

В Департаменте информполитики Сверд-
ловской области напоминают, что кампус 
строится по поручению Президента России 
Владимира Путина. С инициативой его созда-
ния ранее выступил глава Среднего Урала.  

Во Дворце водных видов спорта Михаил 
Дегтярев вручил ведомственные награды 
Минспорта РФ более 50 уральским спор-
тсменам. Среди них в том числе были заслу-
женный мастер спорта по самбо, мастер 
спорта России по дзюдо Екатерина Цыберт, 
мастер спорта России по конькобежному 
спорту Алёна Крылова и мастер спорта меж-
дународного класса по самбо Денис Яковлев.

Напомним, Михаил Дегтярев приехал 
на Урал, чтобы принять участие в торже-
ственном открытии УГМК-Арены, крупней-
шего спортивного объекта, который откры-
вает новые возможности для развития хок-
кея, фигурного катания, баскетбола и дру-
гих видов спорта, вдохновляя атлетов 
на новые достижения.

Турне китайского 
консула 

СОТРУДНИЧЕСТВО

Лариса Ильина

Генеральный консул КНР 
в Екатеринбурге Ло Шисюн побывал 
на ведущих предприятиях региона, 
чтобы обсудить перспективы 
кооперации с местными 
промышленниками.

Крупные уральские холдинги: 
«ЕВРАЗ НТМК» в Нижнем Таги-
ле, «Корпорация ВСМПО-
АВИСМА» и особая экономиче-

ская зона «Титановая долина», 
где были продемонстрированы логи-
стические возможности одной 
из площадок проекта «Сухой Порт», 
представили свои возможности 
для сотрудничества. 

– Китай является одним из веду-
щих торговых партнеров Свердлов-
ской области. Ключевую роль в дву-
стороннем сотрудничестве играет 
партнерство в экономической сфере. 
Среди значимых направлений можно 
выделить кооперацию в сфере инве-
стиций и промышленности, техноло-
гическое партнерство и поставки 
востребованной промышленной про-
дукции, – сказал министр междуна-
родных и внешнеэкономических свя-
зей Вячеслав Ярин.

После презентаций Ло Шисюн 
отметил, что Свердловская область 
обладает уникальными преимуще-
ствами в области природных ресурсов 
и металлургического производства 
и выразил уверенность в хороших 
перспективах сотрудничества между 
Китаем и Россией в этих областях.

Визит состоялся в рамках подго-
товки IX Российско-Китайского 
ЭКСПО, которое пройдет на полях 
Международной выставки ИННО-
ПРОМ в Екатеринбурге с 7 по 10 июля. 
Фото: Мининвестразвития Свердловской области

В их числе – Герои России, предста-
вители молодежных объединений, 
общественных организаций, ветераны, 
лидеры добровольческого движения, 
а также члены областного правительства 
и депутаты регио-нального парламента.  

Глава региона Евгений Куйвашев в своем 
обращении к уральцам выразил уве-
ренность в том, что и впредь дружеские 
гуманитарные и деловые связи двух 

территорий будут крепнуть и вести к про-
цветанию России. 

С приветственным словом на митин-
ге выступил вице-губернатор Свердлов-

Крым – Россия – вместе
СОЛИДАРНОСТЬ
Лариса Ильина

ской области Олег Чемезов: «Сегодня мы 
отмечаем одиннадцатую годовщину вос-
соединения нашей страны… В год 80-ле-
тия Победы в Великой Отечественной во-
йне этот праздник приобретает особое 
значение. Мы помним и чтим нашу исто-
рию – историю героизма, доблести, един-
ства». Он отметил, что у Свердловской 
области крепкие партнерские связи с Ре-
спубликой Крым.

Председатель Законодательного Собра-
ния Свердловской области Людмила Бабуш-
кина заверила: «Уверена, что и дальше 
мы будем поддерживать тех, кто говорит 
на русском языке, тех, кто считает Россию 
своей Родиной».

На митинге-концерте выступили веду-
щие уральские творческие коллективы, ис-
полнившие для участников акции патрио-
тические песни.

Историческое событие отмечают 
во всех муниципалитетах Среднего Урала. 
В Первоуральске организована встреча 
любителей кино с просмотром фрагментов 
фильмов, снятых в Крыму, а также интел-
лектуальная игра «Крым – это Россия». 
Верхотурье представляет возможность по-
сетить выставку фотографий, посвящен-
ных раннехристианским храмам Херсоне-
са. В Верхней Пышме проходит квиз 
«Одна страна – один народ» для молодых 
жителей города. Фото: ДИП Свердловской области
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#Поддержка Правительство региона увеличи-
ло размер единовременной выплаты ураль-
цам, заключившим контракт с минобороны 
на прохождение службы на СВО до 2,5 миллио-
на рублей. Таким образом, суммарно с 15 марта 
выплата составит более 2,9 миллиона рублей: 
2,5 миллиона рублей – из регионального 
бюджета, 400 тысяч рублей – федеральная 
выплата минобороны.
Кроме того, родные свердловчан, участвующих 
в спецоперации, продолжат получать единовре-
менную выплату в 20 тысяч рублей на каждого 
из детей военнослужащего. В регионе действуют 
и другие меры поддержки семей военнослужа-
щих. Дополнительная информация о военной 
службе по контракту в Свердловской области: 
+7 (343) 229-05-11.

#Назначение Новый руководитель сверд-
ловского управления СКР Богдан Францишко 
впервые представлен первым лицам Урала. 
Первый замгубернатора региона Алексей Шмыков 
поздравил его от имени губернатора Евгения 
Куйвашева с назначением на должность. И выра-
зил уверенность в том, что под его руководством 
сотрудники СКР сделают всё необходимое 
для укрепления в Свердловской области законно-
сти и правопорядка и обеспечения безопасности 
граждан. А уральский полпред Артём Жога напом-
нил о том, что на сотрудников СК возложен боль-
шой функционал в деле защиты прав и законных 
интересов населения на стадии предварительного 
следствия. Богдан Францишко в СКР работает 
с 2011 года. В сентябре 2019-го возглавил СКР 
по Курганской области, а в феврале 2025-го 
встал во главе свердловского СКР.

#Достижения Свердловская область вошла 
в топ-5 регионов-лидеров по количеству 
реализованных проектов-финалистов 
Национальной премии «Наш вклад», на участие 
в которой поступило 759 заявок от 89 регионов 
России. Церемония награждения прошла 
в Координационном центре Правительства РФ. 
Отмечены 169 социальных инициатив уральцев 
в самых разных сферах. Так, проект из Режа по-
могает готовить будущих инженеров и техников: 
на базе ООО НПО «Экспериментальный завод» 
создан учебный класс. В Верхней Синячихе 
реализовали проект благоустройства парка 
«Металлург» при поддержке компании «Свеза-Лес». 
По проекту «Детская больница без боли» при 
поддержке ТМК ряд больниц оснастили совре-
менной мебелью, а для маленьких пациентов 
закупили электромобили. 

#Туризм На международной выставке-фору-
ме гостеприимства регионов «Интурмаркет» 
в Нижнем Новгороде представлены новые 
маршруты, объекты и главные туристские собы-
тия Среднего Урала: Екатеринбурга, Нижнего Та-
гила, Каменска-Уральского и Арамиля. Директор 
департамента по развитию туризма и индустрии 
гостеприимства Свердловской области Эльмира 
Туканова представила министру экономического 
развития РФ Максиму Решетникову федераль-
ный историко-культурный туристический проект 
«Императорский маршрут», координатором 
которого с 2024 года является Свердловская 
область. Областные власти ежегодно направ-
ляют на развитие туристской инфраструктуры 
региона порядка 600 млн рублей.

#Развитие Региональные бренды в 2025 году 
получат поддержку благодаря нацпроекту 
«Эффективная и конкурентная экономика». 
На базе офлайн-магазина и маркетплейса 
креативного кластера «Домна» предприни-
матели могут разместить свою продукцию 
без оплаты аренды. На маркетплейсе shop.
domna.pro можно выбрать изделия в девяти 
категориях – от товаров для дома и посуды 
до одежды и косметики. Заявку на участие в отбо-
ре для магазина креативного кластера «Домна» 
можно подать на официальном сайте.

Владимир Дмитриев
ДОБРО

Воспитанник социального центра 
из Серова очень хотел съездить в Москву. 
Губернатор Евгений Куйвашев и пар-
тнеры новогодней акции по исполнению 
желаний детей помогли мечте осу-
ществиться!

Девятилетний воспитанник центра 
социальной помощи семье и детям 
из Серова Артем смог исполнить 
свою заветную мечту увидеть 

Москву. Очередная мечта сбылась 
благодаря новогодней акции по испол-
нению желаний ребят из социальных 
учреждений Свердловской области, 
которая былаинициирована Евгением 
Куйвашевым. 

— В детском доме висит магнитик 
с Москвой, — рассказывает мальчик. — 
Мечтал увидеть ее по-настоящему. Не был 
уверен, что можно о таком просить Деда 
Мороза. Оксана Вячеславовна (директор 
социального учреждения) сказала, что 
можно писать обо всем. Все ребята удиви-
лись, что и такие мечты сбываются.

И такие мечты сбываются!
При поддержке партнеров Артем провел 

два незабываемых дня в столице России. 
Он посетил Красную площадь и Кремль, ув-
лекательно провел время на «Робостанции», 
в «Союзмультпарке» и центре «Космонавти-
ка и авиация» на ВДНХ. Побывал юный 
свердловчанин и в самом большом парке 
развлечений в России — «Острове мечты».

Впервые праздничная акция по испол-
нению желаний детей из социальных уч-
реждений Свердловской области была про-
ведена в преддверии 2024 года. Большой 
красный грузовик, украшенный гирлянда-
ми и еловыми ветками, проехал семь тысяч ки-
лометров по всем муниципалитетам, где рабо-
тают социальные учреждения и детские дома. 

Перед наступлением 2025 года марш-
рут новогоднего грузовичка вновь прохо-
дил по всем 68 социальным учреждениям 
Свердловской области, которые располо-
жены по 76 адресам. Фото: ДИП Свердловской области

Хотел летать
Подросток из детдома в Богдановиче перед Новым годом загадал посетить 
кабину самолета и стать пилотом. В видеообращении его лично поздравил 
Герой России, командир воздушного судна Дамир Юсупов, а Дед Мороз 
вручил сертификат в летную школу.
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перспектива / национальные проекты
«Останки и военные артефакты уходят все глубже»

ПОМНИМ
Сергей Иванов

Уральский поисковый отряд «СпецСвязь» 
в канун празднования 80-летия 
Великой Победы и нового сезона 
получил из рук министра цифрового 
развития и связи Свердловской области 
Михаила Пономарькова два новых 
металлоискателя. Современные 
приборы помогут искать артефакты 
времен войны в ходе полевой вахты.

— Минцифры Свердловской области ку-
рирует работу фельдъегерской службы и тес-
но взаимодействует с Региональным управ-
лением спецсвязи по Уральскому региону, — 
сказал министр. — На базе предприятия дей-
ствует поисковый отряд. Его участники регу-
лярно выезжают на места боевых действий 

в годы Великой Отечественной войны и под-
нимают останки павших солдат. Это очень 
важно. Мы в юбилейный год Победы в Вели-
кой Отечественной войне приняли решение 
поддержать коллег и подарить два металло-
искателя, которые помогут им продолжать 
свою важную миссию — возвращать имена 
героям, пропавшим без вести.

Как отметила командир уральского по-
искового отряда спецсвязи полковник Ок-
сана Зимина, итоги работы отряда за три 
года — это останки более 74 погибших. 

— За это время установлены имена че-
тырех бойцов, найдены родственники, ко-
торым переданы личные вещи, медальоны, — 
поделилась она. — Эти люди внесены 
в книги памяти по районам, откуда они ухо-
дили на фронт. Новые приборы нам помо-
гут в полевых работах. Они определяют ме-
талл на глубине до пяти метров. Это важно, 
так как почва двигается, останки людей, как 
и военные артефакты, уходят все глубже.

Для участников отряда поиск из хоб-
би превращается в смысл жизни. Потому 
что это история каждой семьи, которую 
необходимо сохранить для будущих по-
колений. Активисты отряда пишут стихи, 
посвященные тем, кто отдал жизнь 
за Родину, и тем, кто до сих пор остается 
безымянным. Фото: ДИП Свердловской области

Вникая в каждую историю...
ПОДДЕРЖКА
Юлия Титова

С начала 2025 года на горячую линию 
помощи участникам СВО и членам 
их семей поступило 927 звонков из 
разных регионов России. Горячая линия 
была запущена на Среднем Урале в 2022 
году, звонки принимаются по номеру 
8-800-101-91-11 по будням с 10:00 до 19:00. 

По словам уполномоченного по правам 
человека в Свердловской области 
Татьяны Мерзляковой, на все обраще-
ния операторы отвечают не формаль-

но, а детально, вникая в каждую историю.

— Чтобы помочь, приходится сделать 
много звонков, запросов, выездов — 
в войсковые части, военную прокуратуру, — 
рассказывает она. — Люди благодарят, 
советуют наш телефонный номер своим 
знакомым, оказавшимся в подобной 
непростой ситуации.

Порядка 70 процентов всех зареги-
стрированных обращений, поступивших 
на горячую линию, связаны с установле-
нием статуса военнослужащего, поиском 
пропавших без вести и не выходящих 
на связь участников спецоперации. 
С начала года также зафиксировано 195 
обращений, связанных с конкретными 
жизненными ситуациями военнослужа-
щих и их семей. 

Контрактникам 
увеличена 
единовременная 
выплата

СЛУЖБА

Полина Лебедева

2,9 миллиона рублей составляет 
с 15 марта единовременная 
выплата свердловским бойцам, 
заключившим контракт на 
прохождение службы в зоне 
проведения специальной военной 
операции. Решение об увеличении 
суммы выплаты сразу на 1 миллион 
рублей утвердило правительство 
Свердловской области.

В Департаменте информполити-
ки региона уточняют, что 2,5 мил-
лиона рублей этой суммы — сред-
ства из регионального бюджета, еще 
400 тысяч рублей — федеральная 
выплата Министерства обороны РФ.

— Свердловчане, участвующие 
в спецоперации, продолжат получать 
единовременную выплату в 20 тысяч 
рублей на каждого из детей военно-
служащего, — отмечено в официаль-
ном сообщении.

В регионе действуют и другие 
меры поддержки семей военнослу-
жащих, в том числе льготная гази-
фикация дома, отсрочка уплаты 
арендной платы и расторжение до-
говоров аренды регионального иму-
щества без применения штрафных 
санкций, бесплатный отдых для де-
тей в оздоровительных лагерях на 
Черноморском побережье, бесплат-
ное питание для детей военнослу-
жащих в школах и колледжах.

+7 (343) 229-05-11
Дополнительная информация о военной 

службе по контракту в Свердловской области 

2,4   
тысячи 

обращений       

обработали 
за минувший год 

операторы 
горячей линии 
по помощи 
участникам 
специальной 

военной операции 
и членам их семей

Более

Уральский 
поисковый отряд 
«СпецСвязь» 
создан в 2022 
году на базе 
Регионального 
управления 
спецсвязи 
по Уральскому 
региону. За три 
сезона работы 
поисковики 
внесли заметный 
вклад в увеко-
вечивание 
памяти героев, 
сражавшихся 
за Родину.

О ПОДВИГЕ СОЛДАТ

Поисковики создали свой музей, в котором представлены уникальные артефак-
ты, найденные на полях сражений. Каждый предмет здесь — это напоминание 
о подвиге русских солдат. Здесь представлены каски, походные столовые при-
боры советских бойцов, противогазы, гранаты и заветные медальоны, которые 
позволяют установить личность солдат, погибших более 80-ти лет назад. 



2   
млрд руб      

в рамках проекта 
«Професси-

оналитет» за три 
года направлено 

на развитие 
системы среднего 

профес-
сионального 
образования 

в Свердловской 
области. 

Это и бюджетные 
средства, и средства 

свердловских 
предприятий
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День открытых дверей станет... фестивалем возможностей?
ОБРАЗОВАНИЕ
Полина Лебедева

На Среднем Урале идет активная 
подготовка приема абитуриентов 
в колледжи и техникумы. В рамках дней 
открытых дверей, которые пройдут 
в большинстве учебных заведений, 
будущие студенты вместе с родителями 
познакомятся с их возможностями. 
Основной этап приемной кампании на 
программы среднего профессионального 
образования пройдет в летний период 
после 20 июня. 

— День открытых дверей федерально-
го проекта «Профессионалитет» по праву 
называют фестивалем возможностей, — 
говорит министр образования Свердлов-
ской области Светлана Тренихина. — Буду-
щие студенты учреждений среднего про-
фессионального образования и их родите-
ли знакомятся с представителями коллед-
жей и техникумов, а также образователь-
ной программой и возможностями учеб-
ных организаций по вопросу трудоустрой-
ства выпускников. Это помогает принять 
взвешенное решение, определившись 
с профессией и местом обучения.

В этом году в ссузах Среднего Урала ор-
ганизовано 27 тысяч бюджетных мест по 
направлениям машиностроения, металлур-
гии, строительства, информационных тех-
нологий, искусства, здравоохранения, обра-

А мы станочники, наладчики
КАДРЫ
Владимир Дмитриев

Как студенты осваивают востребован-
ные на уральских предприятиях про-
фессии операторов-наладчиков ме-
таллообрабатывающих станков, элек-

тромонтеров, слесарей и сварщиков? Пер-
вый замгубернатора Свердловской области 
Алексей Шмыков оценил успешный опыт 
реализации проекта «Профессионалитет» 
в Екатеринбургском промышленно-техно-
логическом техникуме имени Владимира 
Курочкина, который является базовой ор-
ганизацией в кластере «Машиностроение».

• НАУЧИТЬСЯ РАБОТАТЬ...
— Всего за год работы в рамках проек-

та техникум заключил соглашения о со-
трудничестве уже более чем с 20 предпри-
ятиями региона, — подчеркнул Алексей 
Шмыков. — На базе этих производств сту-
денты проходят практику, изучают про-
цессы изнутри. А самое главное — они уве-
рены в том, что после получения диплома 
они гарантированно получат работу. Ребя-
там важно научиться правильно работать 
на тех станках и оборудовании, с которыми 
они столкнутся в трудовой деятельности. 
Для этого в техникуме есть хорошо осна-
щенные мастерские.

• ГАРАНТИИ ТРУДОУСТРОЙСТВА
— В этом году мы почти вдвое увели-

чили количество мест в группах по целому 
ряду профессий, — объясняет директор 
техникума Мария Карабут. — Наши пред-
приятия-партнеры приобрели для учени-
ческих мастерских первые станки, кото-
рые студенты уже осваивают. Ну а мы, 

в свою очередь, перестраиваем процесс об-
учения, ориентируясь на потребности про-
мышленности Свердловской области.

Среди студентов техникума учатся 
будущие сотрудники Уральского завода 
транспортного машиностроения. Благода-
ря сотрудничеству предприятия и технику-
ма ребята подходят к выбору профессии 
осознанно, имеют гарантии будущего ста-
бильного трудоустройства.

• «ВСЕГДА ЦЕННЫЙ КАДР»
— Благодаря проекту «Профессионали-

тет» техникум разительно изменился 
за последние три года. Появились совре-
менные, хорошо оборудованные аудитории 
и мастерские, — говорит начальник отдела 
подготовки и развития персонала завода 
Уралтрансмаш Елена Спектор. — Мы при-
нимаем студентов на практику, проводим 
профориентационную работу в школах. 
После прохождения практики студенты 
имеют возможность продолжить трудовую 
деятельность на предприятии, совмещая 
работу и учебу на индивидуальных услови-
ях, а при получении диплома стать нашими 
полноценными сотрудниками. Кроме того, 
мы заинтересованы в развитии наших ра-
ботников, поэтому оказываем поддержку 
тем, кто стремится получить высшее обра-
зование. Инженер, выросший на заводе, 
знающий все особенности производства – 
всегда ценный кадр. 

АКЦЕНТ

Елена Кочнева 
Главный специалист Министерства 
образования и молодежной политики 
Свердловской области  

Проект «Профессионалитет» 
в области, как и в других регионах, 
реализуется в формате кластеров, 
объединяющих работодателей 
и организации среднего профессио-
нального образования (СПО). 
В каждом кластере выделяется 
опорный колледж, где разрабатыва-
ются методические материалы 
и создаются современые лаборатории 
для всего кластера. Также определя-
ется опорный работодатель – основ-
ной заказчик подготовки кадров. 

– Мы видим, что программа 
«Профессионалитет» – это выгодный 
формат взаимодействия, который 
позволяет учесть интересы и студен-
тов, и колледжей, и работодателей. 
Количество участников программы 
каждый год растет. В прошлом году 
у нас состоялся первый выпуск – 
в кластерах, сформированных на 
базе Верхнесалдинского авиаметал-
лургического и Первоуральского ме-
таллургического колледжей. Около 
50% выпускников были трудоустрое-
ны по специальности – это хороший 
показатель с учетом того, что очень 
многих призвали в армию сразу 
после получения диплома.

В настоящий момент в регионе 
работают 12 кластеров с разными 
специализациями: металлургия, ма-
шиностроение, строительство, право-
охранительная сфера и управление, 
педагогика, туризм и сфера услуг. 
В этом году заработает 13-й кластер, 
где будут готовить сотрудников для 
предприятий «Росатома». Сейчас 
в «Профессионалитете» задействова-
ны более 70 техникумов и колледжей 
и более 160 организаций из реального 
сектора экономики, программы осваи-
вают около 19 тысяч студентов (в том 
числе 14 тысяч бюджетников).

Всего на 2025-2026 учебный год 
в ссузах Свердловской области выде-
лено более 26,5 тыс. бюджетных мест. 
Наибольшее количество бюджетных 
мест выделено на специальности ма-
шиностроения – 4 234 мест, техно-
логий наземного транспорта – 
2 680 мест, сервиса и туризма – 2 305 
мест. Большое количество бюджет-
ных мест также предусмотрено для 
сферы здравоохранения, например, 
по специальности "Сестринское дело" 
выделено 1 545 мест.

Благодаря проекту за три года 
на развитие системы СПО в Свердлов-
ской области направлено более двух 
миллиардов рублей. Это и бюджет-
ные средства, и средства свердлов-
ских предприятий. Они идут на раз-
витие инфраструктуры – ремонт 
учебных классов, запуск новых 
мастерских и лабораторий, а также 
на стипендии студентам и бесплат-
ные места в общежитиях, дополни-
тельные выплаты педагогам.

«Когда власть, образование 
и производство говорят 
на одном языке»

зования и педагогических наук, экономики 
и социальных наук, сельского хозяйства, 
электро- и теплоэнергетики, технологии 
материалов, транспорта, авиационной, 
ракетно-космической техники и других. 
Общий план приема позволяет получить 
профессиональное образование 60 процен-
там выпускников 9-х классов.

Популяризация получения среднего 
профессионального образования соответ-
ствует задачам национальных проектов 
«Молодежь и дети».

ства
олитики

Около тысячи выпускников 9 и 11 классов обучаются в техникуме 
имени Владимира Курочкина. Из них 70 ребят – это студенты, 
которые получают образование по целевым направлениям от предприятий.

Более

До конца марта дни открытых дверей пройдут в 14 учреждениях среднего 
профессионального образования:
- Красноуфимском аграрном колледже;
- Уральском техникуме автомобильного транспорта и сервиса;
- Екатеринбургском техникуме отраслевых технологий и сервиса;
- Екатеринбургском колледже транспортного строительства;
- Первоуральском политехникуме;
- Социально-профессиональном техникуме «Строитель»;
- Красноуфимском аграрном колледже;
- Северном педагогическом колледже;
- Камышловском педагогическом колледже;
- Нижнетагильском педагогическом колледже № 1;
- Свердловском областном педагогическом колледже;
- Екатеринбургском промышленно-технологическом техникуме имени В. М. Курочкина;
- Екатеринбургском техникуме отраслевых технологий и сервиса;
- Екатеринбургском техникуме «Автоматика»;
- Екатеринбургском торгово-экономическом техникуме;
- Екатеринбургском экономико-технологическом колледже.



КРАТКО

#Безопасность Замгубернатора Алексей 
Шмыков нацелил глав уральских муниципа-
литетов на полную готовность к прохождению 
пожароопасного сезона и паводков: 
«До 1 апреля необходимо обустроить минера-
лизованные полосы или противопожарные 
разрывы у населенных пунктов, убрать порубоч-
ные остатки и подготовить к сезону лесные 
дороги и противопожарные водоемы, обеспе-
чить выполнение арендаторами земельных 
участков обязательств по противопожарным 
мероприятиям». На постоянном контроле 
также находится готовность гидротехнических 
сооружений, проводится проверка работоспо-
собности региональной системы оповещения 
и ее сегментов, а также локальных систем 
на ГТС. На март-апрель запланированы меро-
приятия по ослаблению ледового покрытия 
у 23 мостов, 23 ГТС и четырех русел рек.

#Инфраструктура Екатеринбург и Нижний 
Тагил по решению губернатора Евгения 
Куйвашева дополнительно получат 56 млн 
рублей на замену лифтов в многоквартирных 
домах. Они стали победителями второго отбора 
заявок муниципальных образований в 2025 
году. Благодаря этому получится заменить 
еще 35 лифтов в Екатеринбурге и 7 – в Нижнем 
Тагиле в дополнение к 186, которые уже наметили 
к обновлению в этом году. В феврале было выде-
лено более 230 млн рублей на замену 157 лифтов 
в 58 домах Екатеринбурга, 29 лифтов – в Нижнем 
Тагиле в 12 домах, в Ревде – трех лифтов в двух 
домах, в Серове – лифта в одном доме. Мероприя-
тия программы соответствуют целям нового нацио-
нального проекта «Инфраструктура для жизни».

#Льготы Глава Екатеринбурга Алексей Орлов 
подписал постановление о льготном проезде 
по уральской столице для участников Великой 
Отечественной войны, блокадников, бывших узников 
гетто, инвалидов войны и тружеников тыла. Акция 
действует бессрочно и распространяется на автобусы, 
трамваи, метро и троллейбусы. Акцией могут 
воспользоваться 2,3 тысячи человек. Фото: Елена Ельцова

#Кибербезопасность На базе кампуса УрФУ 
в Новокольцовском открылся учебный кибер-
полигон. Здесь студенты будут улучшать навыки 
в сфере информационной безопасности. Площад-
ка необходима для отработки навыков противо-
действия компьютерным атакам, исследований 
и анализа защищенности корпоративных ком-
пьютерных сетей предприятий и организаций. 
Киберполигон имеет высокий уровень автома-
тизации, все сценарии разработаны на основе 
реальных практик. Уральский федеральный 
университет и министерство цифрового развития 
и связи Свердловской области подписали согла-
шение, в соответствии с которым тренировки 
и учения будут проходить также ИT-специалисты 
региональных и муниципальных органов власти.

#Соцбеспечение По информации отделения 
СФР по Свердловской области, 448 деятелям 
культуры и искусства досрочно назначены 
пенсии. Артисты театров оперы и балета, 
цирков и концертных организаций имеют 
право на досрочную пенсию при выполнении 
определенных условий. Солисты балета могут 
выйти на пенсию при наличии 15 лет специаль-
ного стажа, вне зависимости от возраста, 
а артисты хора профессиональных 
коллективов – при 30-летнем стаже.

Как искусственный интеллект врачам время экономит

Система «Третье мнение» с технологиями 
искусственного интеллекта, которая 
состоит на вооружении учреждений 
здравоохранения Среднего Урала, 
обработала более миллиона цифровых 
изображений грудной клетки. Алгоритм 
выявил почти 44 тысячи случаев 
с признаками патологий. Обработка 
одного исследования занимает 
у системы менее минуты, а использование 
программного обеспечения позволяет 
экономить до 30 процентов времени 
медиков. 

Врачи оценили пользу от внедрения 
и адаптировались к цифровым по-
мощникам, научились работать 
с ними в тандеме, — говорит министр 

здравоохранения Свердловской области 
Андрей Карлов. — Доверие к технологии 
растет среди врачей-рентгенологов, и это 

Полина Лебедева связано с выходом технологии на новый 
уровень, в первую очередь по возможности 
быстрее и точнее выявлять патологии.

Известно, что с сентября 2023 года 
систему использовали в пилотном режиме, 
а с начала 2025-го она внедряется полно-
масштабно. Цифровые снимки, выполнен-
ные рентгенологическим аппаратом, мам-
мографом, компьютерным или магнит-
но-резонансным томографом, загружают-
ся в Центральный архив медицинских изо-
бражений. Далее с помощью искусственно-
го интеллекта — сервиса DIGIPAX — проис-
ходит распознавание полученных снимков 
для выявления патологий, с точной лока-
лизацией и размерами. В настоящее время 
к программе уже подключены более 160 уч-
реждений здравоохранения Среднего Урала.

Искусственный интеллект работает 
как помощник врача-рентгенолога, выде-
ляет контуры подозрительных участков 
и составляет протокол описания, сортиру-
ет исследования на «норму» и «патоло-
гию». Алгоритм используется для распре-
деления сложных исследований по прио-
ритетам, автоматического контроля каче-
ства снимков и как второе чтение при мас-
совом скрининге. Разработчики научили 
искусственный интеллект выявлять пере-
ломы ребер, признаки туберкулеза, пнев-
монии, новообразований в легких, расши-
рения тени сердца.

— Сегодня технологии позволяют 
анализировать широкий спектр исследо-
ваний, включая маммографию, рентгено-
графию и флюорографию легких, ком-
пьютерную томографию органов грудной 
полости и средостения, а также компью-
терную томографию головного мозга 
и лицевого отдела черепа — и это лишь 
часть обширного списка, — говорит глав-
ный врач горбольницы ЗАТО Свободный 
Елена Саломатина. Фото: ДИП Свердловской области

Тромбы больше не помеха

Жительница Белоярского района, 
63-летняя Елена Медведева стала 
одной из первых, кого в  Свердловской 
областной клинической больнице № 1 
прооперировали по новой методике 
артерэктомии. В больницу ее привели 
резкие боли в правой ноге. Уже на 
третьи сутки после выполнения 
малоинвазивного вмешательства 
на артериях пациентку выписали 
из стационара. 

Это стало возможным благодаря мало-
инвазивной методике восстановле-
ния кровотока в артериях ног с помо-
щью инновационной системы, позво-

ляющей удалять протяженные и кальци-
нированные атеросклеротические бляшки 
и тромбы. Ее освоили и внедрили в рамках 
национального проекта «Новые техноло-
гии сбережения здоровья» специалисты от-
деления рентгенохирургических методов 
диагностики и лечения СОКБ № 1.

Методика помогает пациентам, у кото-
рых из-за сужения или полной закупорки 
кровеносных сосудов нарушается приток 
артериальной крови к тканям пораженной 
конечности. Следствием патологии могут 

Сергей Демидов
быть боль при ходьбе, хромота, гангрена, 
приводящая в самых тяжелых случаях 
к ампутации. 

— Революционно новым в методике 
является подход к восстановлению просве-
та сосуда, — говорит врач отделения рент-
генохирургических методов диагностики 
и лечения СОКБ №1 Александр Фоминых, 
выполнивший первые два вмешательства 
с применением новой технологии. — 
Специальное устройство за счет быстро вра-
щающихся лезвий, смонтированных на кате-
тере, позволяет разрушить бляшку на мель-
чайшие частицы и практически полностью 
удалить ее. Это позволяет добиться стойких 
благоприятных отдаленных результатов 
в самых сложных случаях, например, при то-
тальной окклюзии артерии. Фото: ДИП Свердловской области

три в одном / только полезная информация

ТЕХНОЛОГИИ

1,6        
миллиона 
человек                   

прошли в 2024 году 
профилактические 
обследования — 
это в 2,7 раза 
больше, чем 
в 2020 году. 

Благодаря автомати-
зированной 

обработке снимков 
врачи могут 

оперативно выявлять 
скрытые патологии 

и направлять пациентов 
на дообследование 
в рамках диспан-

серизации и массовых 
профосмотров

Более

ИННОВАЦИИ
Помощь в осво-
ении методики 
свердловским 
медикам оказал 
ангиохирург 
Алексей Барыш-
ников, заведую-
щий отделением 
сосудистой хи-
рургии клиники 
Южно-Ураль-
ского госу-
дарственного 
медицинского 
университета, 
где данная тех-
нология давно 
поставлена 
на поток.
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#Первоуральск Центр социальной адаптации 
подростков имени преподобного Моисея 
Мурина открыт по инициативе Русской право-
славной церкви и занимается социализацией 
и реабилитацией детей, совершивших правона-
рушения. Сегодня здесь уже занимаются с тремя 
подростками, преступившими закон, сообщает 
пресс-служба городской администрации. 
«Программа реабилитации подразумевает 
обучение, медицинскую помощь и психологиче-
скую поддержку. Сроки пребывания подростков 
в центре будут определять судебные органы», – 
пояснил глава Первоуральска Игорь Кабец.

#Нижний Тагил Новая мастерская открылась 
в Нижнетагильском государственном про-
фессиональном колледже им. Н.А. Демидова, 
здесь будут готовить операторов-наладчиков 
металлообрабатывающих станков. 
Основное оснащение взял на себя Уралвагон-
завод, он трудоустроит 50 студентов, которые 
получат здесь профессиональные навыки. 
Исполнительный директор АО «НПК «Уралва-
гонзавод» Владимир Рощупкин: «Важно, чтобы 
студенты получили практическую подготовку 
и были готовы к работе на современном 
производстве». Чтобы обеспечить «бесшовный» 
переход между обучением и работой, часть дис-
циплин ведут преподаватели Центра подготовки 
персонала УВЗ. Практику с 1 курса студенты 
также проходят на производственных площад-
ках предприятия. Фото: Пресс-служба администрации Нижнего Тагила

#Ирбит Объекты культурного наследия 
презентовали представителям девелоперов, 
компаний из сферы HoReCa и инвестицион-
ных центров. В их числе – гостиничные сети 
IFK, Cosmos, USTA, Сбербанк, сеть ресторанов 
«Шоколадница», магазины «Суши-Маркет». 
Участники тура посетили здания, доступные 
для льготной аренды и реставрации под 
будущие кафе и отели: дома купцов Калинина 
и Колмакова, усадьбу Маврицкого, Зязинскую 
мельницу. Части из них требуется реставрация, 
другие, например, здание Пассажа, полностью 
готовы. «Нам понравились несколько зданий. 
Рассматриваем для себя возможность взять 
их в управление или в аренду», – сказала ви-
це-президент управляющей компании «Cosmos 
Hotel Group» Анна Кувайцева. Перечень объек-
тов, которые могут быть интересны инвесторам, 
составлен в рамках подготовки к 400-летию 
Ирбита. Организаторами выездной презентации 
выступили министерство инвестиций и развития 
региона, Агентство по привлечению инвестиций 
и Форум туристических территорий.

#Берёзовский Глава города Евгений Писцов 
вместе с председателем Думы Алексеем 
Горевым вручили сертификаты на улучшение 
жилищных условий двум молодым семьям. 
Лутошкины Анна Сергеевна, Антон Иванович 
и их дочери Мария и Анастасия стояли в очере-
ди для получения поддержки от государства 
с 2014 года, получили сертификат на 1 090 338, 
08 рублей, средства используют для погашения 
ипотеки на ранее приобретенное жилье. Дру-
жинины Анна Сергеевна, Иван Владимирович 
и сыновья Матвей, Михаил и Филипп получили 
сертификат на 1 794 168,00 рублей, которые так-
же будут использованы для погашения ипотеки. 
Они состояли на учете как семья, нуждающаяся 
в улучшении жилищных условий, с 2011 года. 
Данные выплаты предоставляются в рамках 
государственной программы «Молодая семья». 

Монументы обновят к юбилею Победы
ПАМЯТЬ
Иван Демидов

Мемориалы и обелиски в честь воинов-
фронтовиков Великой Отечественной 
войны в окрестностях Нижнего Тагила 
будут обустроены в едином стиле. 

Реконструкция памятников Великой 
Отечественной войны в селах Сулём, 
Серебрянка, Елизаветинское, Верхняя 
Ослянка и в деревне Усть-Утка будет 

проведена к 80-летию Победы. Контракт на 

обустройство администрация Нижнего 
Тагила заключила с ООО «Лазурит».

Все мемориальные комплексы отстроят 
в едином архитектурном стиле и по одному 
принципу: скульптура солдата и гранитный 
блок с высеченными на нем именами бойцов. 

Власти второго города Свердловской 
области говорят, что монолитные конструк-
ции из гранита не меняют свойств под воз-
действием перепадов температуры, влаги, 
ветров, многие годы сохраняют свою форму 
и структуру. Рабочие компании-подрядчи-
ка озеленят прилегающие к памятникам 
территории, огородят их заборами. 

900        
жителей                  
ушли на фронт 

Великой 
Отечественной 
войны из пяти 
этих деревень 
и сел. Многие 
не вернулись 

Больше

Где создать уют и комфорт?
БЛАГОУСТРОЙСТВО
Сергей Иванов

Территорию для преображения 
тагильчане определяют в рамках 
требований нацпроекта «Инфраструк-
тура для жизни» и муниципальной 
программы «Формирование современной 
городской среды в городе Нижний Тагил 
в 2017-2030 годы». Высказать свое 
мнение можно до 21 марта. 

Выбирают из пяти площадок: парк 
Рудника им. III Интернационала, 
аллея Победы по улице Победы, 
«Книжный дворик» по улице Карла 

Маркса, 11 и парк им. М. Горького.

Проекты предполагают различные ком-
плексы работ, в том числе по обновлению 
освещения, установке скамеек, озеленению 
прилегающей территории, обустройство 
игровых зон для детей и спортивных пло-
щадок для подростков.

В управлении городским хозяйством 
администрации города отметили, что объ-
екты, набравшие в ходе обсуждения наи-
большее число голосов, вынесут на итого-
вое рейтинговое голосование, которое 
состоится позже. Лидер рейтинга получит 
федеральное финансирование.

Нацпроект «Инфраструктура для жиз-
ни» призван обеспечить регионы страны 
новой качественной, жилищной, транс-
портной, социальной и коммунальной ин-
фраструктурой.

«Чистый воздух» для Нижнего Тагила
МОДЕРНИЗАЦИЯ
Артем Путилов

Как сообщает пресс-служба 
администрация города, в рамках 
федерального проекта «Чистый воздух» 
национального проекта «Экологическое 
благополучие» в настоящее время 
проводится газификация микрорайона 
Голый Камень. 

— Сначала жители неохотно вставали в 
очередь на подключение к газу, а теперь бри-
гады монтажников не простаивают, люди 
видят эффективность национального проек-
та, — говорит директор подрядной организа-
ции Игорь Васильев. — За два предыдущих 
года с печного на газовое отопление мы пе-
ревели более 1000 домовладений. В этом 
году в работе уже десятки домов. Большой 
объем работ идет в Голом Камне, потому 
что здесь раньше не было магистральных 
газопроводов, их построили в последние 
два года. Но нацпроект реализуется 
не только здесь, таких микрорайонов мно-
жество, к примеру, Верхняя Черемшанка, 
Рудник, Южный на Вагонке.

Реализация проекта «Чистый воздух» 
началась три года назад.

Глава Нижнего Тагила Владислав 
Пинаев считает перевод домов с печного 
на газовое отопление одной из важнейших 
составляющих программы по улучшению 
экологической обстановки в городе.

— В планах на 2025 год оснастить но-
вым современным газовым оборудовани-
ем и подать голубое топливо в 962 дома 
частного сектора, — подчеркивает он.

Хозяйка дома по улице Гранитной 
Олеся Дементьева рассказывает, что 
на днях у нее начались работы по монтажу 
газового оборудования.

— Проводят трубы, будут вешать ко-
тел, установят счетчик, — делится она 
и признается: началу работ очень рада. — 
Девять лет здесь живем, пользовались 
печкой и электрокотлом, который включа-
ли редко, потому что очень дорого выхо-
дило. А теперь — дрова не покупать, не пи-
лить, не колоть — это очень большой плюс.

Голый Камень начал активно застра-
иваться в конце 50-х годов минувшего 
века. Изначально газа здесь предусмо-
трено не было. Сейчас по программе 
газификации вклад жителей минималь-
ный, поэтому подавляющее большинство — 
82 процента владельцев домов — 
с радостью принимают в ней участие. 
Фото: пресс-служба администрации г. Нижнего Тагила

900        
домов                  
планируется 

газифицировать 
в Нижнем Тагиле 

в 2025 году

Более

В прошлые годы 
в Нижнем Тагиле 
в рамках механизма 
отбора приоритетных 
общественных про-
странств комплексно 
были благоустроены 
пешеходная зона 
Ленинградского про-
спекта, Нижне-Вый-
ский сквер, пешеход-
ная территория по 
Черноисточинскому 
шоссе, Пихтовые горы, 
сквер за ДК «Юбилей-
ный», Аллея медиков 
и другие территории.
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Более тысячи моделей представили 50 коллекций дизайнеров 
на XXII сезоне Недели моды в Уральском центре развития дизайна 
в Екатеринбурге. За неделю проекта на подиуме были представле-
ны коллекции профессионалов из 10 городов России: Ханты-Ман-
сийска, Карелии, Мурома, Тюмени, Челябинска, Кургана, Перми, 
Иркутска, Уфы, Екатеринбурга, а еще из Беларуси и Кыргызстана. 

– В новом сезоне проекта мы открываем новые имена, гово-
рим о российских брендах одежды, их развитии и продвижении. 
К нам вновь едут дизайнеры из разных регионов – ждем гостей из 
Москвы, Иркутска, Пермского края, Карелии, Кургана, Мурома, 
Уфы, Челябинска. В первый день – на открытии 22 сезона – будут 
представлены коллекции дизайнеров из Беларуси и Кыргызстана. 
Уральские авторы, большинство из которых участвуют в проекте 
не первый раз, также готовят новые коллекции. Неделю моды за-
вершит эксклюзивный показ известного уральского бренда одеж-
ды TONY CLOU дизайнера Антона Ермакова – гостей ждут яркое 
фешен-шоу и перфоманс от команды дизайнера, – рассказали ор-
ганизаторы проекта.

В образовательно-деловой программе первого дня приняли 
участие специалисты модной отрасли. О ключевых культурных и 
эстетических тенденциях в моде, трендах, кросс-культурных колла-
борациях и феномене slow fashion рассуждали креативный дирек-
тор модного дома CHAPURIN, журналист и автор телеграм-канала о 

моде, столичный fashion эксперт Антон Копылов; основатель  экс-
периментального бюро по созданию фешен-продуктов Екатерина 
Легница (Москва); академик Национальной академии дизайна, за-
служенный деятель культуры Югры, член Союза дизайнеров Рос-
сии, член Союза художников России, искусствовед, президент Ассо-
циации народного искусства и дизайна Ольга Бубновене; прези-
дент Северной академии искусств и дизайна, искусствовед, член 
Союза дизайнеров России Ксения Илауски (Ханты-Мансийск). 

– Сегодня, я считаю, очень важна САМость в модной инду-
стрии – проявление себя, самостоятельность, состояние внутрен-
него себя, – поделилась своим представлением о дизайнерской 
работе и самовыражении дизайнер Ксения Илауски.

На второй день зрителям представили умопомрачительные 
женские коллекции Елена Прохорова, ТААРУГА,  KarjaLana (Каре-
лия), PAVLOVA DREAM (Карелия), NAKA / Евгения КедО (Челя-
бинск), IriS / Ирина Шигаева, VASENKOVY, НЕКТО YG / Александра 
Матвеева и Юлия Ганьжина, Лора Дембицкая, GREH.

Наибольшее внимание дизайнеров и гостей ожидаемо при-
влекли показы детских коллекций, которые захватили целых три 
дня, 13-15 марта. 

Завершил Неделю моды 16 марта фешен-перфоманс от из-
вестного уральского бренда одежды TONY CLOU дизайнера Анто-
на Ермакова. Фото: Анастасия Шауро

№ 10 (29575) от 19 марта 2025 года
Отпечатано в типографии АО «Прайм Принт Екатеринбург» 
(ИП Мельничникова М.Н., договор №1185 от 01.01.2025г.)
(юридический адрес: 620027, г. Екатеринбург, пер. Красный, д.7, оф.201, 
фактический адрес: 620017, г. Екатеринбург, пр. Космонавтов, д.18, корп. Н) 
заказ № 541

Тираж: 15 000 экземпляров

«
Мы 

развиваем 
и популя-
ризируем 
российские 
бренды, 

в том числе 
уральские, 
а также 
пригла-
шаем 

специальных 
гостей»

Ирина Косарева, 
организатор 
Недели моды 

в Екатеринбурге

На подиуме 
кросс-культурные 
коллаборации 
и феномен slow fashion 

ГОРДОСТЬ УРАЛА

На площадке Белинки встретились 
на ежегодном региональном совеща-
нии более 80 руководителей цен-
тральных библиотек УрФО, библио-

текарей и учителей, ответственных за ра-
боту электронных читальных залов Прези-
дентской библиотеки. 

– Мы должны понимать, что библиоте-
ки – это намного больше, чем просто цен-
тры хранения информации… Благодаря ра-
боте Свердловского регионального центра 
Президентской библиотеки на протяжении 
шести лет в регионе открыто более 130 то-
чек доступа к ресурсам Президентской би-
блиотеки, и эта работа продолжается, – от-
метил заместитель губернатора Свердлов-
ской области Павел Креков. 

Участниками совещания обсуждались 
специфика работы в Уральском феде-
ральном округе, межрегиональные про-
екты, грани взаимодействия системы об-
разования и электронных библиотек, а 

Резиденты… 
в библиотеке

«
Мы находимся 

в стадии 
активной 
работы 

по перестройке 
библиотечной 
системы»
Павел Креков, 
заместитель 
губернатора

также актуальные форматы мероприя-
тий, направленных на продвижение ин-
формационных ресурсов Президентской 
библиотеки. 

– По открытию новых электронных 
читальных залов Президентской библиоте-
ки в учреждениях общего образования 
в Екатеринбурге столица Урала и в целом 
Свердловская область занимают лидирую-
щие позиции», – сказал генеральный ди-
ректор Президентской библиотеки Юрий 
Носов (https://new-minobraz.midural.ru).

На пленарном заседании в рамках сове-
щания министр образования Свердловской 
области Светлана Тренихина рассказала, 

что с этого года в регионе реализуется до-
рожная карта по переходу общеобразова-
тельных организаций на новые образова-
тельные программы по истории и обще-
ствознанию в соответствии с приказами 
Министерства просвещения России. «Я яв-
ляюсь амбассадором Президентской библи-
отеки… Наши педагоги понимают, что исто-
рическое просвещение является важней-
шей составляющей современной россий-
ской системы образования и культуры. 
Основываясь на материале Президентской 
библиотеки, учителя готовят классные 
и внеурочные занятия и повышают компетен-
ции», – сказала министр. Фото: Библиотека им. Белинского


